

## 4/20(1日目)自由記入欄

1	<p>・幸い私はPCを所有しているため問題無いのですが、web 授業を始めるのなら、そのための環境が整っていない方々への配慮が不可欠だと考えています。取り残される人がいてはいけません。</p> <p>・大学での対面授業ができないことによって時間が不足するのなら、コロナの影響が縮小してからの長期休みを有効活用すべきだと考えます</p>
2	<p>・友達がいつ出来るのか</p> <p>・この一年授業が、オンラインで通常と同じように十分受けられるのか</p>
3	<p>1年生です。入学式がなくなりなにもわからないまま友達にも会えず、オンラインの課題や授業になり、対面と同じくらいの力がつくのか不安です。2年生で行く留学の準備ができるかも不安ですし、それがほんとうに行けるのかも分からなくて不安です。秋入学にしてほしいくらいです。</p>
4	<p>1年生にして学校に行かず同学年にもほぼ会ったことがない</p> <p>友人と言えどもSNSで繋がった人しかおらず学生生活が非常に不安</p>
5	<p>2ヶ月先のことがわからない状態ということで、いろんなパターンの活動計画を立てないといろいろ詰むのでなんだかんだで忙しい。</p>
6	<p>2年生が最後の夏休みだと思っていたので、それが短くなるのは非常に悔しいです。</p> <p>オンライン授業や課題のお知らせが、manabaとキャンパスメイトで教科によってバラバラで、毎日、見落としていることが無いかわかりませんが、家で1人なので、Webで上手く出来なくても気軽に誰かに聞けませんし、気づかなければそれで終わりなので。</p>
7	<p>4/21から授業が開始される予定であったため、実家をでて自立する準備をしていた。しかし、コロナの影響から授業開始が今学期はないとの報告がなされ、下宿先にはWi-Fiの環境がないことから、実家に帰ることをよぎなくされた。</p> <p>新生活に向けて色々準備をすすめ、意気込んでいたため、出鼻を挫かれた気分だ。</p> <p>実家にいるのに下宿先の家賃を払わなければならない、対面授業でないのに通常通りの学費を支払わなければならない</p>
8	<p>4年生であと1年しか大学生活がないのに、コロナの影響でこの生活が続くのは寂しいし悔しい気持ちがあります。みんなと会って笑いたいです。</p> <p>学校現場にも行って子どもたちと遊びたいです、</p>
9	<p>SNSで友人関係を構築するのに抵抗があり、とりあえず2人ほどフォローはしたが交流はしていない。高校が関西圏外だったため知り合いが全くないことが不安。</p>
10	<p>SNSを使う人と使わない人では情報量に大きな差が出ています。その上大学側と生徒側の情報の認識が異なっている講義も多いため、この先がとても不安です。</p> <p>学費の面でも不安です。</p>
11	<p>Web授業がとても不安</p>
12	<p>Web授業がレジュメ・教科書を読んでおくようにというスタイルをとっており、教授の詳しい解説などがまったく聞けず、これでは期末レポート、特に試験にはとても対応できないと思う。これで留年などになったら許せない。しかしオンラインによる動画授業も通信環境が悪い人もいるかもしれないので良いとは言えない。</p> <p>また、アルバイトは極力したくないが、ミールプランも使えず毎食お金がかかる現在の状況ではせざるを得ない状況。</p>
13	<p>Web授業で先生によって配信の方法が違って混乱しやすい。友達ができなくて不安。いろんな行事がなくなって悲しい。大学構内は立ち入り禁止なのに学費がそのままなのはおかしい。慣れない環境の中一気</p>
14	<p>WEB授業なら通常の授業より質が下がるので学費を少し返して欲しい。</p>
15	<p>Web授業のやり方がわからない。</p>
16	<p>web授業はありがたいですが、自分のような機械音痴は単位や履修登録などがちゃんとできているのか不</p>
17	<p>講にして欲しい。電車通学なのでいつ感染するか分からないし、怖いのでコロナが完璧に収束してから授業を再開して欲しい。</p>
18	<p>WEB授業も取り入れて、学生の学習の機会を守るよう精一杯尽力して下さる先生方や職員の方がいらっしやることに本当に感謝しています。</p> <p>その一方で、本来対話や研究も交えてアクティブに行われるはずだった講義や、実習先に伺って学ぶはずだった授業が動画視聴や課題の提出だけになり、この「学び」で本当に大学で学べるはずだったものは満たされているのか？と疑問を抱かずにはおれません。このような緊急事態に対応して動いてくださっている方たちには心から申し訳なく思いますが…。</p> <p>また、学生の性分は「勉強」だと度々言われますが、大学で行われるサークル活動や文化祭といった行事も、私にとっては人との関わりや大学全体としての一体感を感じ、何より大切な人たちと過ごす「学び」の時間であり、私の人生を豊かにするなくてはならない愛しい時間でした。この緊急事態の中、一見余暇のようであるサークル活動や行事の時間も必要だ、と主張するのは気が引ける思いも抱かずにはおれませんが、講義を通しての時間だけでなく、そのような時間がなければ私にとっての「大学生活」は成り立ちません。</p> <p>どうか、その全部を含めた「大学生活」をもって、学校が再開されるようにと祈るばかりです。まだ経験も浅く視野も狭い身ですし、きっと私が想像もつかない影響や困難があるとは存じていますが、それでも意見を述べさせていただけるなら、その「大学生活」すべてが整うまで、たとえば1年間全学生を休学にする(この1年を春からやり直せるように1年間学年を動かさない。進級を止める。)といったような対処を望むと声を上げさせていただきたいです。</p>

## 4/20(1日目)自由記入欄

19	Web授業やネット上に課題が提示される等感染拡大のための対策ということはわかっているが、長時間PCを見ているのはかなりしんどく既に限界です。 集中力も続きにくく、課題の説明が書いていても文字が細かくて読みにくくやる気が失せます。 この講義の時間になる度に苦痛で、大学生活を楽しみにしてたこともありすごく辛いです。
20	Web授業をすることになっているのですが、私立なのでただでさえ学費が高いのに、パソコンを持たない人へのパソコンとポケットWiFiの貸出が有料なのはどうかと思います。
21	web上での作業が多くストレスがたまる。 次から次に課題が出るが、通知が来るわけでもなく全てに自ら目を通しておけと言われ正直腹が立つ。
22	WiFiがないのでウェブ授業の心配があります。ウェブ授業をどの授業がどれくらい、どの期間やるのか、それによってWiFiを導入するか、するならどんな契約にするのか、それともデータ通信の契約を見直すか、WiFi設備のある実家に帰るか、学校の授業形態と予定が決まらなければ、決められません。
23	あまり充実していないように思う。 本来なら友達も作れてサークルにも参加して交友関係を築きあげられたのにそれができないのが残念。
24	アルバイト先が休業してくれたら学校の課題にも取り組みたい。でも少なくとも4月いっぱいには休業しない。 その上上司が妊娠判明して出勤できなくなり、今は3人でシフト埋めててむしろコロナ前より働いている。コロナで仕事無くなった人もおるし、仕事があるだけましじゃけど、ちゃんと給料支払われる保証もない。イオンみたいに手当も出ない。だんだんお客様もウイルスが怖がってきてるみたいで、レシート要らないです、とか商品を店員に触れさせずに買うとか、自分がバイ菌扱いされている気持ちになる。確かにみんなのお金素手で触ってるし、いっどこで感染してもおかしくないけど、そんな風に振る舞うなら買うなよって言いたくなる。医療従事者とかスーパー、コンビニの店員さんとかはまだ世間に感謝されてる。私も感謝してる。でも私のアルバイト先の小売は別に生活必需品じゃないから感謝もされない。こうして心荒んでるからって言い訳で学校の課題に手が付けられない。授業料全額払ってるのも馬鹿みたい。先生の対応の差が激しいから一律に給料下がるのは申し訳ないけど、少なくとも図書室使えないとか施設利用料分、授業
25	いつから始まるのかも不安だし 対面でなくネット上だけの知り合いが増えていくのが怖い。早く直接会って仲良くなれる友達と出会いたい
26	いつから大学が始まるのかわからないことが不安です。後期からは対面授業を再開するとのことですが、それができるかどうかはわからない状況です。また、バイトに行くこともできず、家族も多いため食費がかかるだろうな、と思います。
27	いつになったら始まるのか分からず、早くみんなに会いたいけど、会うのは危険なのが辛いです。毎日家にいるのがこんなに辛いとは思いませんでした。もうそろそろ限界です。早くキャンパスライフを送りたい
28	いつも学生のことを考えて様々なことを企画・運営してくださりありがとうございます。今後ともよろしくお願
29	いつ大学へ行けるか検討がつかないため、不安である。
30	いま現在オンライン授業が行われておらず、5月11日からは対面での授業を実施すると大学側が発表しています。学生の中には大阪府や兵庫県、京都府から電車で通学する者もあり、大学側の危機感のなさに
31	いろいろあって、でも、頑張ります。
32	いろいろもたついてるな
33	インターネットでの授業はわからないことも多く、多くの行事が延期になったり、まだ友達ができていることとで不安しかない。早く大学生活が始まってほしいです。
34	インターネットばかりでよくわからないことが多い 学校の設備費用など、今までほど必要のないお金については、学費を削減してほしい
35	ウェブ授業でわからない所がたくさんあり 数学が、まったくわからない
36	オリエンテーション等々が無くなってしまったのは仕方ないではあるが、もう少しちゃんと授業や課題の説明を詳しくしてほしい。特に授業・課題のあるかないかが分かりづらい。
37	オンラインでの実験の授業は意味があるのか？実験だけは対面でしたかった。
38	オンラインでの授業になる分、自分で学習する時間が増えてそれはそれで嬉しく思うし、今まで疎かにしていた生活を見直す機会にもなってよかったなと思います。ただ、課外活動だったり、就職活動ができるのかどうかという不安も確かにあります。実験(実習)ができないのに学費が同じであることや、自習しようにも参考文献が借りられないこと、オンライン授業になることで通信料がかかることなど自分にとってプラスになる面以上に気になることが多いのは事実なので、一刻も早く収束してくれればなどおもいます。
39	オンラインなので友達ができないことに不安を感じる。
40	オンラインの対応に生徒も教授も慣れていないため課題の期間を短く設定されると見逃すことがあるのが
41	オンラインへの対応がたくさんあるということは承知しておりますが、大学へは通っておらず施設なども使えていないため、学費の減額を希望します。
42	オンライン授業(ウェブ授業)に関する情報が少なく、とても混乱しています。 課題だけが次々だされても、自分だけで出来るのには限りがあるのでもう少し詳しく説明が欲しいです。
43	オンライン授業が5月から始まろうとしているけど、何をやるにも(課題、授業)パソコンですずっと画面に向かってやり続けるのがとてもストレスです。
44	オンライン授業があるクラスやないクラスがあって、分かりにくい
45	オンライン授業ができる大学とできない大学でかなり差がついてしまう。また、オンライン授業といってもほぼ自主勉強のようなかたちになっているのにも関わらず授業料がそのままなのが不安です。
46	オンライン授業が始まったりWeb上で課題を提出したりが初めてのことなのでわからないことが多くて不安

## 4/20(1日目)自由記入欄

47	オンライン授業が始まると大学が公表している日時に合わせて下宿先に戻るべきか迷っている。完全に対面授業がなく自宅でweb授業を受けていいのを知りたい、
48	オンライン授業します～できません～やり方検討してます～の連続で、オンライン授業に関しての確定的な情報が一個もない。
49	オンライン授業だと集中力ややる気がいまいち起きないので、早く対面授業にして欲しい
50	オンライン授業での大学の成績の具体的な付け方を詳しく教えてもらいたい
51	オンライン授業でも問題がない授業はどんどんオンライン授業にすれば、長期的にみて経費の削減、移動時間の節約などに有効的ではないのかと思います。
52	オンライン授業についてどのようにやるのかよくわからない
53	オンライン授業になって不安でしかない
54	オンライン授業になり、感染リスクが減っているのは確か。問題はいつから、大学での対面授業を実施するかで、もし実施をするのなら本当に安全なのか、絶対に大学内外で感染者がでないと国や大学が誓えるのか、私たちの生活と総合して誰もが納得のいく決断を期待しています。
55	オンライン授業には、不便な点が無いとは言えないが、おおむね満足している。
56	オンライン授業はやくしてほしいです。
57	オンライン授業は対面授業に比べてやはり質が落ちると考える。この方式では十分に学業に励める気がしない。なので、社会全体、或いは、教育機関だけでも1年間全員留年扱いにして、来年度から再スタートにしてほしい。このまま1年間は明らかに無理である。
58	オンライン授業は不可能ではないです。しかし、対面授業に勝るものはありません。充実した学びのために、学期・学年の始まりを伸ばすべきだと思います。新型コロナウイルスは少なくとも1年もしくはそれ以上の戦いになると思います。この先ずっとオンライン授業となると、私は目があまり良くなく、長時間パソコン画面を見るのが、ブルーライトカット眼鏡をしていてもかなり辛い為、やめて貰いたいというのが本音です。
59	オンライン授業やるなら、生徒と教授が確実にコミュニケーションを取れる方法が欲しい。学費も願わくば減らしてほしい
60	オンライン授業や課題の説明を全くしない先生がいる
61	オンライン授業をし、課題を出すのはいいが、期限は長めがよい
62	オンライン授業をしてもやはり学べることも少なく、パソコンの使い方も分かりにくいので早く対面授業ができる日が来ればいいと思う。
63	かなり前から2回生になれば留学をしたいと考えていたのですが、できるかわからず不安です。
64	キャンパスで授業を受けてないので、勉強に身に入らなくて、ついダラダラしてしまう。ダラダラした後に罪悪感やストレスを感じる時が多い。
65	クソみたいな時期に大学生になってしまったって思いますけど、今の新生人もせっかく大学に入ったのに、可哀想だなと思います。
66	このままだと1年浪人して上の大学を目指した方がよかったのではないかとおもう。
67	このまま自粛し続けることは不可能だと思うので、順次春学期中に対面授業を再開できるよう対策を考え
68	このまま大学に通わなくても卒業できるようになれば安全だと思います。
69	このような大学生活は想像してませんでした。しょうがないことではありますし、大学側の努力も感じますが、早く対面授業をしたいです。友達や教授とも交流したいです。
70	この一年を無かったことにして、もう一年しっかり頑張りたい
71	この状態は確実に1年はかかるはずであり この一年間はなくて来年度にもう一度やり直すべきである
72	この先どうなるかまだまだわからないので、不安が大きいです。
73	これからの友人関係や、パソコンを使っての授業をしっかりとできるかが不安です。
74	これから通う大学には現在1人も友達がいません。また、サークルにも入りたかったのですがSNSを通じてが主にみたいで、私はSNSを普段からあまり使わないのでサークルの情報をしっかりと得ることが出来ませ
75	これではニートと変わらない。
76	これを期にオンラインでの授業をメインに行うように切り換えてほしい。
77	コロナいい加減に落ち着いて欲しいです
78	コロナウイルスの感染拡大がいつまで続くかわからない状況で、ウェブ授業やリアルタイム配信の授業にとっても不安を感じています。高校までネット関係に触れていなかったので、準備段階でかなりのストレスを感じています。また、長時間のパソコン操作で目の疲れや不眠など、健康にも支障をきたしています。出来ることならパソコンを使う機会を少し減らしていただきたいと思っています。
79	コロナウイルスはこれからどうなるのか、 コロナが消えたとして経済的に日本がどのように変化していくのか非常に不安です。
80	コロナウイルスは怖いけど、はやく大学も部活もはじまってほしい
81	コロナがおさまり登校が再開すれば、入学式を開いてほしいです。
82	コロナが収束してもweb授業でいい 資格取得や就職支援をしっかりとって欲しい

## 4/20(1日目)自由記入欄

83	<p>コロナで学校休みになってみんなドタバタして大変な時に生協Twitterで教科書の仕分けやってます、と言ったツイートを見て、組合員さんのために教科書販売去年あんなに忙しそうだったのにそれを職員さんたちだけでやってくれてはって本当に感謝してます！いつもありがとうございます！</p> <p>いつ学校始まるかわかりませんが学食食べたくてウズウズしてます。この騒動が終わったら大変だったねと笑って食堂やカフェでゆっくりする日が迎えられるように家でじっとするの苦手ですが頑張ります！</p>
84	<p>コロナに感染したくないので、しっかりと収まってから学校を再開して欲しいです。しかし、ある団体の長に就いているため、直ぐに再開されないとなると今後の活動がとても不安です</p> <p>再開を延期するなら、部活やサークルなどへの措置もとってほしいです</p>
85	<p>コロナのワクチンとか、本当にかからないためのものが開発されたら安心できるけど、正直感染者数が減っただけでは安心ができません。</p>
86	<p>コロナの影響で教室や福利施設は閉鎖され、授業はオンラインになっているのにもかかわらず、研究室は普段通り朝から晩まで来ることを強制されており、このように研究活動を容認されているのはおかしいと思う。どれだけ対策してもこの状態だと意味がないように感じる。</p>
87	<p>コロナの影響で授業スピードが早くなったりなどして留年になるみたいなことにはなりたくない。しっかり4年で卒業したい。</p>
88	<p>コロナの影響で友達が作ることができるかわからないし何より学費が無駄になってしまうのが不安である</p> <p>すし、こんなんでも授業料払いたくないです。大学生生活勉強だけじゃないと思うので、みんな1年なかったことにして、来年今の学年をやりたいです。</p>
89	<p>オンライン授業には限界があると思います。先生も大変そうですし、得意不得意で、大きな差が生まれると思います。Wi-Fi環境などで勉強に差が出るのは不公平です。あと、普通の授業ができないからと課題を全てレポートにするのはやめてほしいです。すでに10個近くのレポートが溜まって人もいます。いくらなんでも無理すぎるかと思います。</p> <p>授業を進めなければならぬ気持ちも分かりますが、どうか1年遅らせていただきたいと心から願っています。よろしくお願いいたします。</p>
90	<p>こんな状況なので学費を減らして欲しい</p> <p>この時期、大学への進学ができてよかった。けれども、学年は遅れていくし、年単位でいく、聞くとところによると、2年はコロナは収束しないと耳にした、2年間、私は大学に通わず、自宅で授業。自分自身、大学で共に過ごすはずだった友達などの触れ合う機会がなくなったと思うと、とても貴重な時間を無駄にしているのではないかと思う。</p> <p>本当なら、詳しく、直接質問できる先生への質問や、利用可能なサービスをこのことによって、なくなってしまふことへの不安は大きいと思う。</p> <p>短期大学ならなおさらなことだ。</p> <p>だいたい2年間や、3年間で卒業するところでは、コロナ収束は早急にしてほしいことである。</p> <p>オンライン授業での戸惑も大きい。</p> <p>大学に入り、パソコンを使用するようになるが、私自身、徐々に活用頻度が増えて、慣れていくと言う方向性で、パソコンの利用はそこで慣れてくる。しかし、今はどうだろうか、入って間もなくして、パソコンを利用した授業や、課題提出。</p> <p>それは、先生方の立場に立ってでも言えることである、パソコンを苦手とする人も、そんな中で、オンライン授業で大学の授業を補うのは、補いきれない部分が出てくると思う。</p> <p>たとへば、提出物の期限が、挙げられる。</p> <p>パソコンの操作がわからないなどの人は、幾ら提出期間が長くても、一苦勞であるだろう。</p> <p>また、パソコンなどの電子機器の長時間の利用において、体にも悪影響を及ぼすと考えられる。</p> <p>パソコンや、スマートフォンの長時間の利用により、肩こりや眼精疲労、精神的にもやられるのではないだろうか、また、そんな中、友達も楽にできないなか、孤独感に襲われるのも、無理はない。</p> <p>また、生活習慣も、変わってくると思う。</p> <p>もちろん自宅学習が基本である。それ故に出てくる問題に、気持ちの切り替えの難しさ、また、家庭内でのストレス、経済的打撃によって、学費を払えなくなっていく家庭が増えていくのもおかしくはない。</p> <p>また、この病気により、身内の人がかかり、勉学どころではない人も出てもおかしくはない。</p> <p>つまり、このコロナひとつによって、多くの問題が発生する。</p> <p>1人の行動で、多くの人の人生を容易に変えてしまう。</p>
91	<p>サークルに入りたいがどの程度の活動か何人ほど新入生が入りそうなのかなどが分からず二の足を踏んでしまう</p>
92	<p>サークルの合宿をしたい。</p>
93	<p>就活どうしたらいいのかわからない。</p>
94	<p>サークルの情報がなくて不安です</p>

## 4/20(1日目)自由記入欄

95	サークルの説明等が無く、1番の不安。
96	サークルの代替わりがもうすぐあるので、どうするべきなのか見通しが立たず頭を悩ませています。
97	シフトもないし、友達に会えないし、どこにもいけないのは辛いです。でも、のんびりとした生活を送れているのは、ありなのかなあって思います。日々の有難みも感じられるので、マイナスの影響ばかりではないとは
98	せっかくのキャンパスライフの始まりが台無しです
99	せっかくの大学生活を無駄にしている気がする。Web授業で学費を通常通り取られているのもあまり納得がいかないし、就活の不安もあるし、学生全員休学して通常の学生生活が遅れるようになってから授業をするほうがいいのではないかと思う。
100	せっかく頑張って合格した大学で、まだ一度も対面授業を受けれていないのが辛いです。友達ができるかも不安です。いつ終わるか分からない、目に見えない敵との戦いで苦しいですが、感染拡大防止のためには仕方のないことなので、もう少しの辛抱だと思っています。
101	せっかく大学に合格したのに、こんな始まり方になるなんて、悲しいです。
102	せっかく大学生になったのに未だに実感がわかない。はやく皆に会いたい。わからないことが多いからもう少し丁寧な説明が欲しい。
103	そもそも今大学生として生活しているのか？と迷ってしまいます。基本的に発表したり議論したりする授業が多い上にWeb授業だと発言しづらいため、抵抗はかなりあります。
104	ただただただ授業再開を願うのみです。
105	たった4年しかない大学での生活や学びの期間がコロナの影響でまともに過ごせないものになってしまわないか、不安です。
106	たのしいです
107	つらい、ただただつらい。生きるのつらい。早く、もとの生活がほしい。
108	どうなるかわからないが、今のところ緊急事態宣言が出ている5月6日までがオンライン授業という大学が多いのに、龍谷大学は前期を全部オンライン授業となったので、悲しいのとわからないことも多く不安しか
109	とても不安である
110	とにかく今はずっと家にいて、授業がない状態なので勉強のやる気はほんとに起きなくて手につきそうもないことが心配です。
111	とにかく少しでも早く通常授業が開始されるようになることを望んでいます。
112	とにかく先が見えなくて不安
113	どの科目からも大量の課題が出され、web授業と並行しながら慣れないながらも取り組んでいますが正直苦しくなってきました。成績をつけるためとは言え、他大学との違いに困惑しています。
114	なんでここまで大変なのに外出する人がいるのか、1年間なかったことにしてほしい、来年も4年生として大学に通い就活したい
115	ネットのやりとりが本当にめんどくさい。早く直接やりとりができる日が来てほしい。
116	バイトのシフトが極端に短くなった。 学費を支払えないかもしれないので、休学もしくは中途退学を考えている。 授業もまともに行われていないのに、学費(特に設備費)を満額支払うのは苦しい。大学独自の奨学金制度も少ないため、せめて何も受講しなかった4月分は返還してほしい。 先生方が大変な状況であり、とても忙しいことも理解できるが、せめて受講科目の欄に「授業開始日」と「事前準備に必要なもの」を記入してほしい。日々受講サイトをチェックしているが、質問チャットで質問しても返信がない科目もある。 また、学長や上層部が会議を開いたり、聞き取りを行っているようだが、聞いている”フリ”にしか思えない。半ば諦めてはいるが、もう少し新生の本当の声を聞いてほしい。 自分の興味のある学科に素晴らしい教授がいるため、そして貴重な資料も多く図書館に置かれていることを理由に入学を決めたが、オンライン授業の開始を謳っておきながら、現時点でほとんどの講義がオンラインでは開講されておらず、とても簡単な課題を提示されるだけだ。そのような簡単な自習なら大学に通わ
117	バイトのシフトが少なくなり、収入が減っています。
118	パソコンの使い方に苦戦しています。
119	パソコンの使い方分からないのに課題を出されたら困ります
120	パソコンばかりしていると肩こりや目が痛くなったりと、身体的苦痛が続いているから、早く対面授業にならないかな～と願っています。
121	パソコンを使いこなせないのが課題や授業が不安です。
122	はやく学校に行きたい
123	はやく学校に行きたいです
124	はやく対面授業したいと思っている。
125	はやく大学に行きたいです
126	はやく大学に通いたいです。
127	はやく部活動がしたい。
128	はやく友達に会いたい
129	ほとんどSNSでしか情報を入手することが出来ず、ネット依存に近い状態になっている。もし通常の状態に戻った時にも、このSNSに依存するような状況が続けば、学業に影響が出るのではないかと不安です。
130	まだ一度も大学に行っていないので早く学生らしい生活を送りたいです。

## 4/20(1日目)自由記入欄

131	まだ入学してから1度も大学に行っておらず、友達もできていない。また、ウェブ授業の準備も進められているが、不安しかない。
132	もうちょっと情報がほしい
133	もしかしたら経済的な理由で辞めないといけないかもしれない
134	もしコロナウイルスが終息しても、卒業するまでWeb授業だけで卒業できる課程を作っていただきたい
135	モチベーションの維持
136	レポートや〇〇字以上といった縛りのある課題を提示されるけれど、それが5教科にもなるとかなり大変なので教授間での横の連絡をとって欲しい。
137	わからないことだらけです。
138	わたしは幼稚園から大学生まで1年持ち越しで良いと思います笑笑 実際、京都工芸繊維大でも1回生は履修登録や課題の掲載場所などについて、かなり混乱していて、とても1人で全部やり切るのは難しいと感じました。
139	を留学考えていたがどうなるかわからなくて不安
140	安心な環境になってから、勉強に打ち込みたい
141	案外悪くはないけど、もっと統一してweb授業の案内をしてほしいとは思う
142	意外と悪くない。
143	一刻も早くこれまでの生活に戻りたいです。
144	一人でやっている感じがすごくするので、勉強の質を自分自身で維持できない。 先が見えないし、オンライン授業も準備ができた科目から始まっていて、唐突に始まることもあり対応が難
145	一人暮らしをしているが、友達を作ることができず相談相手がいないのが不安です
146	一日中家にいる日々が続いており、はじめの頃は友人達とのメッセージのやり取りもよく行っていたが、段々と話のネタもなくなり、そういうこともなくなった。一年間大学で作った関係がなくなったように静かで、勉強もやる気が起きずに無駄な時間を過ごしている。
147	一年延期とかでも良いので、少し先のことだけでなく未来の事まで早く発表してほしい。
148	一年生なのですが、大学生になった実感が全く湧きません。
149	一番同じ学部の他の友達は、友だちを作っているのか心配です。
150	引っ越し直前に学校の予定変更が発表され、荷物を置いてきたが実家に戻ってきた。契約したばかりですぐ引き払えず、後期からの授業もまた直前でしか決まらないため、下宿を引き払えない。 下宿生への配慮が全くなく、かなり問題を感じる。 サラリーマン家庭のため、後から収入が減るから、今、減免申請もできない。 せめて授業料がこのままなことは納得いかない。 学校に問い合わせても各自の判断と言われた。 下宿を引き払うにも、また契約するにも、このコロナの事情で困難極め、費用の負担も大変。
151	延期になり受けられなかった分の授業が課題に変わって少し辛いです。学校の校舎を使っていなく、閉鎖になっているので
152	下宿始めて1ヶ月も経ってないのにコロナで家に帰ることになってお金の無駄が生じており、親に負担だけかけて何も出来てないのが苦でしかない
153	何事も経験かと思っています
154	夏休みを無くしても構わないから友達と会って話したい
155	家で一人で授業を受けている状況は不安ではあるが、自分のために使える時間が増えたとプラスに捉えて資格などの勉強を頑張りたいと思っている。
156	課題とか教科の連絡が全部ネットでくるので全てチェックするのが大変で、課題も理解するのが大変でしんどいです。つい昨日まで同じ学科の友達がいなかったの、誰にも相談できず課題の期限だけ迫って
157	課題以外、何もスタートしていないので、よくわからない
158	皆、昼夜逆転し自律神経が乱れ人間関係で揉め事が起きる事がかなり多くなっている、これは自分の事に限らず友達の友達、ネットの友達の殆どに見られている状況で 私の個人的な主観から見ると皆ストレスが溜まっていて、そして孤独感から病んでいる人もいる  そんな一人暮らしの学生達のために昼夜逆転をしない様な何かしら生活を改善するようなプログラムが欲
159	開講がさらに延期になったとしても学校には入れるようにして欲しい
160	外部での実習がどうなるのかわからなくて、はやく情報がほしい、
161	学校使えてないのに学費そのままのキツイなあ...
162	学校内に一度も立ち入っていない。
163	学祭が無くなるのが不安だし、 私たちだけではなく、進学を考えている人にとっても、大学選びの幅が減り可哀想。
164	学生生活が始まってない状態で、これはきつい。生活リズムを作りにくい、コミュニケーションの量が減り病みそう、正直なところ。 大学再開後、かなうなら大学生活(キャンパスライフ)になれるための時間が欲しい。
165	学生生活の中で、勉強面でも楽しむ面でも、何より部活の最後の年として楽しみに、大事にしたいと思って いた1年がなくなりそうでつらい。

## 4/20(1日目)自由記入欄

166	学費が例年通り変わらないのはおかしいと思います。オンライン授業によりとてつもない労力がかけられていることは承知ですが、施設(研究室、教室)を利用することがないのに例年通り施設費を支払うのには納得できません。 バイト先がバイトできる状態ではなく、働くことができているのでいま収入はゼロです。
167	学費を下げるなり対策をしてほしい。
168	学費を減額するなり、普段の授業を受けれていない分の費用を返金するか、学校で有効に使うか、無駄にならないようにして欲しいです。 普段の授業がないのに学費は請求されるのはあまり納得できないので。
169	学費を通常通り納めるのが不思議。 なんらかの対応を求める
170	学費を払っているのに前期の授業がweb授業になってしまうと考えると、学生側がとてつもない損をしてしまうと感じる。web授業は使い方がとても分かりにくいし、インターネットのトラブルなどを起こしやすい。それならいっそ、学年歴を全国同時に一年延期するとかしてほしい。政府や大学の先生は学生の身になって、これ
171	学費減額を望みます
172	楽しみではあるが、授業やサークル活動の始まりが遅れている、実施されていないため不安もある
173	楽しみにしていた行事が全部なくなってしまったのがとても悲しい。
174	完全な外出自粛をしているため、ストレスが溜まり、かなり体調を崩すなど心身に不調をきたしている。 Web授業になったのはいいが、体調も悪くやる気も全くでないことから、リアルタイムでの授業や各授業の間が空きすぎて、なれない大学と授業形態に自分がついていけないのか不安
175	関東から関西に来て知り合いも全くなくて、新歓とかで友達作りたかったけどそれもどうなるかわからない
176	帰省したいけど帰省できない 早く対面授業がしたい もう丸一年潰しちゃったらどうだろうかなとは思ってる
177	頑張ってる勉強してやった受かったのに映像授業
178	頑張ってる勉強して大学に入ったのに友達もできないし大学で授業もないから大学生になった感じがしない。
179	機械音痴で使い方もよく分からず単位取得できるか不安。
180	気軽に相談できる大学の友達が欲しい パソコンが慣れない
181	教育実習関連のことは早めに連絡がほしい また教授に相談したくても連絡が取れず、できていない
182	教科書の配達が遅い
183	教授によっては課題のみで説明がなかったり、授業そのもののアナウンスがなかったり、開始時期もバラバラだったり、課題もやりようがないし学習に集中することもできないしなにを信じたらいいのかわからない。 正直休学しておけばよかったとかなり後悔している。十分な講義がなく課題のみ出されてもと思い、学費も
184	九州から引っ越してきたので近くに知り合いもなく、授業も始まらないために知り合いが全くできなくて不
185	研究室が実験系なので進まなくて卒論が不安です。
186	現在、課題でレポートの提出が求められているのですが、初めて書くため、Webで書き方を調べています。レポートの提出が完了したとして、不備があったり、引用文献の記載が漏れていた等で盗作となり、単位を落としてしまわないかととても不安に思っています。
187	現在のままだと弊学は対面での授業を行う予定です 京都、大阪から登校する学生も多く 学内でのクラスターも懸念されます。
188	現在のようなオンライン授業のみで、通常の対面授業と同額の授業料を徴収されるのが納得がいけない。ましてや施設費を払う意味がわからない。自分のアルバイト代が1/10に減少し、学費が払えるかどうかもわからない。ビデオ通話形式のオンライン授業開始に伴って、必要機材を買い揃えないとまともに授業に参加もできない。図書館が使えないのに卒論計画を立てると言われても無理がある。オンライン授業を受けるより対面授業の方が良いにきまっている。学年暦を1年ずらすべきだ。
189	現時点で友達が全くできていないことが不安。クラスのライングループには参加しているが、お互い顔が見えないため進んでやり取りしようという気になれない。そのため、変に焦らずあまりに気にしないよう努めている
190	個人的な問題だけど、家で授業を受けたり課題に取り組む時にやる気が出なさすぎて困ってる。以前なら、集中できないなっていう時は学内の自習スペースや最寄りの図書館で勉強していたけど今はそうもい
191	高校で必死に勉強を頑張ってた志望校に入学できたのに全然大学生活が楽しくなくてつらいです。仕方ないことだとはわかっていますが、悲しくて泣きそうになります。
192	高校生から大学生になった実感が全くない ニートになった気分。入学式をしたかった。いつかしてほしいです。
193	今までがいかに幸せだったかを思い知りました。このような状況でも働いてくれている方々に感謝して生きていこうと思います。
194	今後の状況による様々な変化に自分が対応できるか心配です。

## 4/20(1日目)自由記入欄

195	今年から大学生になりましたが、Web授業になり課題もWeb提出でパソコンも不慣れなため、見落としがないか・決まった時間に授業に入れるか・聞ける友達ができるかがとても心配です。コロナウイルスが早く終息して大学へ行って勉強できることを楽しみにしています。
196	今年はなかったことにすればいい、来年またすればいい、先の見えないギリギリの処置がイライラしてしま
197	今年度で最後の学生生活なので、研究と遊びに全力を尽くしたかったのだが、それも叶いそうにないので残念である。今日もまた何も始まらないで1日が終わる。孤独と絶望のなかで人間としての何かが失われていく。朝囀る鳥たち、ゆっくりと流れてゆく雲、西の空の夕焼け、輝く星たち。美しいこの世界で今蔓延るのは憂鬱ばかり。快樂をもたらすのはくだらない酒とほんの少しの文字たちである。
198	今年度は1年延期、もしくは秋学期開始にして欲しいと強く思います。
199	今年度入学、受験地は学外であり、ほぼ1度も学校を訪れていないため雰囲気も何もわからない。
200	今年入学してまだ2回しか大学に行っていないので、早く収束してほしい。
201	最後の学生生活が自宅待機しか出来ないことが悔しい。就職活動も早めに終わらして、バイトしたり旅行に行ったり…友達とも沢山思い出を作りたいかった。先の読めない世の中になってしまったから、今だから出ることしたいとは思いますが、やる気が出ない自分が嫌になってしまう。
202	最後の大学生活を楽しみたい。
203	最終学年で後がないので、資格に必要な単位はどうかしてでも取れるようにしてほしいというその一心
204	在学している大学は第2志望だったのだが、妥協し入学した上で式典などの行事も消え授業形態も変則的となり不満が募っているため、1年今の大学に在学しながら第一志望だった大学を目指し直そうかと考えて残り少ない大学生活だが、友人となかなか会えないのでさみしい。
205	先生と直接会って、進路の相談することができない。 Web授業が始まっていないのだが、大丈夫なのかと思う。 実習はどうなるのだろうか。
206	仕方ないことだとはわかっているが、浪人するかしないかで迷って金銭的な問題も考慮して進学することにしたので、今の状態だと十分に学べていないうえ、アルバイトも始められず帰省できないので生活費は日々発生するためこの先不安だ。生活費と学費はほとんど奨学金とアルバイト賄う予定だったためかなり
207	仕方のないことではあるけど、人と関わる時間が減り、すごく残念だし面白くない。
208	始まったのに始まっていない
209	始まっている感じがしません。
210	思っていたのと違いました。 新しい友達がいないことや同じ学部で友達がいないことがめっちゃくちゃ不安です。
211	私の大学生活とは
212	自己紹介などをなにもしていないので、同じ学科にどんな人がいるのかも分からず、友達が1人もできていません。このまま学校行事もなくなるのであれば、学科、コース内でのつながりがないままになりそうなの
213	自宅に帰省しています。本来では、独り暮らしをする予定でしたが、この状況でできていません。誰も住んでいないところで家賃が発生しているのです。これは自分自身も家族にも痛手な出費です。なんとか家賃や諸費用の免除を受けることができないでしょうか。全国の大学生を救うべく、検討のほど、よろしく願い
214	実技科目が自宅で実施できないものが多く、かつ後期に回すことが出来ない履修組み合わせになっていることで単位があるのかどうかということに不安を抱いている
215	受験を終えて大学生活が始まると思いきや感染症の影響で始める予定だったバイトもできなくなり、入学式はなくなり、対面授業も無くなり、初めての授業はWebで自分自身が大学生であるという自覚を持つことの無いまま課題を今こなしている状況です。レポートや文章の書き方もわからないのに課題が出るので、自分の書き方できちんと評価をしてもらえるのか不安です。 web上で授業や課題の説明はあるものの、やはり直接聞くことに越したことはないなと思っています。
216	受講してない分の学費抜いて 学費減らしてください。
217	授業がインターネットで自宅学習なのでモチベーションが中々上げづらい。インターネットの授業では理解が深まりにくいのに、授業料は変わらない。
218	授業がオンラインになることが決まったものの、授業によって受けるオンラインの形状が違ったり、そもそもオンラインをする日程などを詳しく載せてくれているところもバラバラでわかりにくいです。そのため、気付かぬうちに講義を欠席している状態になっているのではないかと、不安が襲い、怖くて泣きそうになる日々を送っています。 先生同士でどうにか統一して欲しいですし、本当に不安で不安で仕方ありません。 連絡に気付かず欠席してしまっても、対処してくれなそうですし、どうすればいいのかわかりません。本当
219	授業がきちんと行われるかどうかはともかく、部活の新歓がちゃんも行ってもらえるかなども心配です。 今の段階では大学で授業が受けられるのは後期からで、その半年後にはもう二回生になるのでちゃんと一回生のうちに行ってもらえることがちゃんとしてもらえるかが、不安です。 あと大学側のWeb授業のことや履修登録のことについての発表が遅く、何せ履修登録や単位制などは自分にとって初めてのことなので毎日不安です。 はやく適切な情報が欲しいです。
220	授業が完全ではないのに授業料が変わらないこと、誰も友達がおらず、パソコンの扱いに慣れていないため、単位が取れるかわからないことに不安を感じる

## 4/20(1日目)自由記入欄

221	授業が始まっているもの始まっていないものの差が激しいので全部一斉に始めてほしいです。また、人見知りなこともあり友達の作り方がわかりません。
222	授業に関する連絡をこまめにしてほしい
223	授業の回数は減るのに学費は変わらないのが不満
224	授業の単位取得は後期からにして欲しい
225	授業開始がどの教科もバラバラなので実家に帰りたいが帰れないしスケジュールが立てにくい。いつ授業が始まるかわからないので、manabaとメールを頻繁に確認しており、毎日不安である。学費についても施設代を払う事に対して親が気にしている。
226	授業内容や設備を使えないなどの理由から学費を減額してほしい
227	授業料、家賃、補助免除、コロナ感染が恐くて生活できない。授業の質の低下、学費が正常時と同じとは如何なものかが？減免、割引を強く希望する。
228	授業料、教育充実費(施設費)、理系であればそれに加えて実験費を全額支払わないといけないのはどう考えてもおかしい。授業の質は明らかに低下しているし、未だに授業の形態について一切知らされていない科目もある。また、レジュメを各自印刷し自学自習を行い、レポートを提出する、もはや授業とはいえない科目もある。これらに対して全額を支払うのはどう考えてもおかしい。加えて、春学期の授業料の納入期限は4月中であり、納得のしようがない。全くとって意味がわからない。
229	授業料などが無駄になっているのではないかと心配している。
230	授業料について変更はないのか。
231	収束の目処が立たないうちは学校の再開はさせない方がよろしいかと思います。
232	就職に関する支援をWebなどを利用し、もっと手厚くしてほしい。
233	秋まで学校がないので友達がたくさんできるか不安である。
234	秋まで学校がないのに学費はともかく施設費は返ってこないのか疑問
235	秋学期もウイルスが流行している可能性があるため、学校に行きたくない。
236	充実した大学生生活を送れる不安でいっぱいです
237	十分な睡眠時間が確保できるので集中して学べることは嬉しいです。また、資料配布や動画での授業なので何度も見返せることは勉強しやすく良いです。
238	出身高校から同じ大学に行く人が少ないので、友達ができるか不安である 授業の受け方とか単位の取り方等は大学側から教えて頂いたが、説明会がなくて全てネットでの説明なので見落としてないか不安である 自宅のWi-Fiが不安定なので、ちゃんと受けれるのかそれで単位を落とすことになるのではないかという不安である
239	春から下宿している新大学生です。元々の性格に加えまともな大学生生活を送ることが出来なくなったことも相まって毎日不安で怖くて仕方がありません。話し相手もおらず寂しくて、もう大人なのに毎日のように泣いています。親も非常に心配しているようで帰省が決まりましたが、もしものことを考えると両手放しに喜べる状況ではありません。パソコンも不慣れですからオンライン授業にも不安が残ります。いつまでこんな状況
240	春から大学生ですが大学への登校がほぼなくなり、大学生という自覚が出ないままの日々が続いています。バイトや運転免許などそれらしいこともできず、正直なんのために生きているかわからないと感じています。
241	春に実施されるはずだったサークルの勧誘のイベントを秋に実施してほしい
242	初めての経験で学生も教授もどうしていいかわからないなか、履修登録が迫り、教科書販売が迫り不安が募っていくばかりでこれから先インターンシップも無くなり、就活もできず奨学金が返せなかったら…と考え
243	初めての土地で知り合いもなく、不安になることが多い。何をすればいいのかわからないので、とにかく課題や配信される授業をやっている。慣れるしかないと思うが、誰に相談すればいいのかわからない。
244	書類を紙媒体で郵送してほしい
245	奨学金の第1回の締切が4/6までとの通達画来ていなかったため遅れた。 友達が4/6に「奨学金の手続きは今日まで」と教えてもらったのですが、時すでに遅しでした。 ウェブ以外の形で通達していただくと助かります。
246	新1年生。まだ一度も学校に行っていない。入学前の説明会も中止、入学後も説明会等は全部中止になり履修登録もほとんど情報のないまま行い、教科書もどれを買ってよいのかわからず大変。オンラインでの授業がもうすぐ始まる予定だが今後どうなるのかとても不安。ただ、大学は情報提供などとても頑張って下
247	新1年生ですがコロナウイルスの影響で大学に行けず、友達がまだ出来ていないことです。
248	新しい生活が始まるのにも関わらず、友人や先輩と直接話せる機会が無いことに大きな不安がある。
249	新歓など楽しみにしていたので、時期が遅れてもやってもらいたい
250	新型コロナウイルスの影響で入学式や新入生歓迎会がなくなり、そのうえ前期ネット授業になり、大学での友達がまだできていないこと。
251	新入生です。 パソコンも初めてなのに設定や履修選択や教科書選択や課題提出。大学からのフォローがまったく無く、毎日不安です。(パソコンにフォローが送られているのかもしれませんが、それを探して見る方法もわからない) 一度学校に電話をしたのですが、「マナバを見てください」のみの対応で不親切でした。
252	新入生なので、大学のシステムも全然わからないし、友達も会えないから全然作れない為とても不安です。ネットに慣れていないのでオンライン授業もちゃんと参加出来ているか不安です。少しでも早く大学に

## 4/20(1日目)自由記入欄

253	新入生の下宿生なのですが、引越してすぐ、授業延期になりとりあえず実家に帰ったら、前期オンラインになり、下宿はそのまま。移動自粛でいけないし。住んでもない、家賃・水道代いつまで払わないといけないのか、解約した方が良いのか困っています。
254	新入生は右も左もわからず不安です。
255	親元を離れて、今までとは違う環境で自分や周りをみたいと思って大学に入学したのに、今のまま大学の単位をもらってそのまま4年間で大学を卒業することに対して、不満というか寂しさを感じます。
256	図書館が開いていないと参考書籍が借りれないため図書館を開けて欲しい
257	図書館が使えないのが痛い。課題も勉強も趣味もできない。 新入生なので4月になったらバイトを始めるつもりだったが、できなくなったので今後の生活費や学費を払えるか心配。
258	正直、大学に入学したことを後悔しています。両親もぼく自身も収入が減ったのに対し、支出は変わりません。ぼくの学費が家計を圧迫していることを思うと申し訳なくてたまりません。家にはパソコンも無いのでなんとかスマホで対応しています。バイトも勉強も中途半端でなんのために大学に入学したのかわかりませ
259	生徒の側も不安だが、この状況下で精一杯の対応をしてくださってる市役所の方や先生方の指示を聞いて今できることを取り組んでいきたい。
260	先が読めない
261	先生がwebでの講義に対応できるか、対面と同レベルの学習内容と効果があるのか。また、緊急事態宣言解除以降のパンデミックが怖い。
262	前期がWEB上での受講になって安心しているが就活の終わりの目処が立たないのが不安である
263	前期のテストや単位等どうなるのか
264	前期の学費のうち、施設に通えないのに施設運営費などが返ってこないのはどうかと思う。学生生活を1年延期でもいいからまともな授業などを行いたい
265	前期の授業が全てオンラインになったことで対面授業に比べて質がかなり落ちるため、このまま後期もこの状況が続いた場合と同じ額の学費を払わなければならないことに家族が不満を感じています。
266	前期の授業が全てオンライン授業になったので、授業料を全てとは言わないが、いくらか返してほしい
267	前期の授業をすべてネットで行うとなった場合、対面授業が必要な模擬授業や試験はどうなるのか心配。介護等体験が7月に予定されているが、今のところ予定通りにできるとは思わない。5月に予定されている人は施設ごとに延期されている。施設ごとではなく大学全体で延期の対応を取ってほしい。大学の授業延期などコロナ関連での対応が他大学に比べて遅い。大学の決定が遅いので、食堂の営業時間の変更や教科書販売で色々と混乱を招いていると思う。生協も大学の指示に従う必要があるので早く決定してほしい。(大学に対する意見ばかりですすみません。生協の職員さんも大変だと思いますが体調に
268	前期はweb授業をするにあたって、構内は立ち入り禁止になりました。施設の設備などを使えないのにもかかわらず、学費は今まで通り払わなければいけないのか疑問に思います。
269	前期は学校へ行く機会がないので、友達を作る機会もなく、サークルのことも詳しく知らないで、不安で
270	前期学校に行くことができなくなり、知り合いもゼロなので、これからの大学生活に不安しかありません。
271	前期授業料の全額または一部返還 状況に合わせた後期の授業料の設定 実習等のアフターフォロー 情報源の統一(複数箇所から情報が発信されるためとてもわかりづらく、見落としてしまいそうで不安)
272	全て1年丸ごと遅らせることが出来たらいいのに。
273	早く、大学に行って授業がしたい。
274	早くいつも通りになって欲しいです。
275	早くキャンパスに通って授業を受けたい
276	早くキャンパスライフをおくりたい
277	早くキャンパスライフを送りたいです。
278	早くコロナがおさまって楽しい大学生活を送りたいです。
279	早くコロナが収まって、普通の生活を取り戻したいです。一人暮らしで自粛はとてもつらいですが、コロナ収束に貢献できるように今後も頑張ろうと思います。
280	早くコロナが終息してほしい。
281	早く学校に行きたい
282	早く学校に行きたい。皆に会いたい。就活が不安。貴重な大学生活を返してほしい。
283	早く学校に行って、授業を受けて、学食を食べてっていう普通の生活がしたい！！ 大学で対面で授業を受ける楽しさとか、大切さを感じられた気がする。
284	早く学校に行って勉強したいです
285	早く学校に行って友達をつくりたい
286	早く事が治るということを祈る限りですが、まずは感染者を増やさないということが我々の課題だと思います
287	早く授業やサークルなどでの活動をしたい
288	早く授業再開が出来ること
289	早く新型コロナがおさまって、本来の大学生活をしたい。
290	早く全ての授業の方針を出してほしいです。未だに何も情報がない授業があつてとても不安です。
291	早く対面授業がしたいです！

## 4/20(1日目)自由記入欄

292	早く対面授業を再開してほしい
293	早く大学での授業を受けたいが、完全にコロナが収束するまではオンライン授業で対応してほしい
294	早く大学に行きたい
295	早く大学に行きたい！
296	早く大学に行きたい。こんな状況が続くといつか狂ってしまいそうだ
297	早く大学に行きたい。入試以来まだ1回も行ってない、早く新しい仲間達や先生たちに会いたい。
298	早く大学に行きたい。友達に会いたい。毎日がつまらない。
299	早く大学に行きたいです
300	早く大学に行きたいです。
301	早く大学に行って学びたい
302	早く大学に行って友人を作りたい。
303	早く大学に通いたいですがそれ以上に感染症が怖い
304	早く大学に通いたいです
305	早く大学に通いたいです。また、授業そのものはオンラインになって残念とはいえ先生方も試行錯誤しながら頑張ってくださっているので授業料を満額払うのはまだ納得がいくのですが、構内への立ち入りが禁止されて図書館なども使えないこの状況で施設利用費は返還されるべきだと思います。一度も大学に行けていないのに電気代やクーラー代などを要求されるのは理不尽です。奨学金も借りており、バイトは見つからず、両親の収入も減り経済的にも厳しいので1万でも2万でもいいから返還してほしいと強く思いま
306	早く大学行きたい
307	早く大学行きたいです
308	早く大学生生活を送ってみたい。 家にずっといるとしんどいし、オンライン授業も疲れる。
309	早く大学生生活楽しみたい
310	早く日常に戻ってほしい
311	早く普通の大学生生活を送りたいし友人関係も築きたい。コロナは年内で収まらないかもしれないがその大学の県内で収まれば普通の日常を取り戻せると信じている。
312	早く普通の大学生生活を送りたい気持ちはとてもあるが、今は我慢して自分でできることをすべき。
313	早く部活動ができる状態に戻ってほしいです。
314	早く友達をつくりたい。教室で授業を受けて分からないことは聞ける環境で勉強したい。
315	早く友達を作りたいです。
316	早く落ち着いてほしいです
317	卒論を書くために指導教員とミーティングをしたり、参考資料を学内で借りることが難しくなっていて、不安に感じています。 また、対面だからこそ得られるものもあると思うので、Web等の授業よりも対面での授業が再開されれば嬉しいとも思います。 現在、うつのことなどについて大学のカウンセラーと週1回話をする機会を設けていただいていたのですが、コロナの影響でそれも難しくなることが予想されています。 もちろん、職員の方の安全が大切であることには変わりないので不満などはないですが、自分の不安定な
318	対面授業じゃなかったら通信制と変わらないのでは？授業料とか少し免除して欲しい。
319	対面授業とネット授業では絶対に習熟度が違うと思う。そのまま社会に出るのは不安しかないし、楽しみにしていたサークル活動や行事も何も無くとても辛い。自粛ばかりで、受験生の間に思っていた大学生生活とは似ても似つかずイライラしてしまう。授業も課題も友人との連絡も全て画面上なのでとても目が疲れ
320	対面授業はしたいけど外出はしたくない
321	大学からの情報をきちんと全て把握できているかが不安で、今後行われる予定の双方型授業に対応していけるかも不安である。
322	大学からの説明が少なすぎて理解が全くできていない
323	大学が入校禁止になり自主学習の環境が整っていないワンルームの自宅でしか勉強ができないため、就職試験のための勉強が十分にできません。カフェ等での学習は感染確率が高まるので避けています。また、大学図書館も開いていないため卒論演習のための課題ができない状態で、図書館で本を借りるだけ
324	大学での学習習慣がまだ身に付いていないが一人でモチベーションや自己管理の面でついていけるか不安。
325	大学での授業を受けたいです
326	大学に行けずどのようにしてサークルに入れば良いのかわからず、焦っている。
327	大学に行けないので、就活の相談をどうしたらいいかわからない(キャリアサポートセンターさんとの連絡の取り方がわからない)
328	大学に行けないので退屈 けど文句を言っても仕方がないので今は我慢

## 4/20(1日目)自由記入欄

329	大学に行けないのに施設費満額を回収するのはおかしいです 大学生協からも大学側に施設費の一部返還をする様に働きかけてください 同じことを思ってる人は多いはずですが署名などすれば少しは大学も考えてくれるのではないのでしょうか？ その組織力で働きかけをお願いします
330	大学に通えないままで授業がどのように行われているか、課題は出ているのかなどを自分で調べなくては いけないので、毎日の情報確認で見落としがないかなどの不安がありしんどいです。また、この先レポート 課題が出たら、図書館などが閉まっているのでできるかどうか心配です。
331	大学に入れられないのに施設利用料に13万円は高く経済的に厳しいです。対面授業で大学に通うことが大 事だと思うので授業を秋から始めるべきです。
332	大学に友達がいない状況でウェブ授業があってもわからないことがあった時、相談する相手もいないので とても不安。
333	大学の授業の質が落ちているし、将来が不安。私大なので授業料も馬鹿にならないし、両親に申し訳な 大学の授業開始を1年遅らせてほしいです。
334	オンライン授業だと内容が頭に入っていないことが多いです
335	大学の設備を通常通り使えないのがむなしい
336	大学の説明が不十分で色々心配である。
337	大学の先生方が未曾有の事態に必死に対応してくださっていることは重々承知していますが、それでも情 報を出すのが遅い、情報がわかりにくい、と感じてしまいます。入学してまだ一人も友達がいないので誰に も聞くことが出来ず、自室にいるときも情報を聞き漏らしてないか、何か間違ったことをしてないかと常に不 安です。このような状態があといつまで続くか分からないし、だからといって実家に帰るわけにもいかない しで、正直辛いです。オンラインでやることになった授業がありますが、自分のパソコンにマイクとカメラが ついておらず厳しいです。 私の本音としては、もう授業を秋までやらないか、一年延期してほしいと思っています。現段階でその判断 を下すのは難しいというのわかっています。けれど、今から無理やり授業を進めるのではなくそういった 方向も視野に入れていただきたいです。
338	大学の対応が遅い、教授に放任しているため授業対応がバラバラ、部活やサークルの新歓なども対応が わかれていて、コロナで入学式や新歓を潰され幸先の悪いスタートを切っている、そのため友達ができな い、学費に割に合ってるのかも疑問
339	大学の売店はまだ開いてほしい
340	大学の勉強についていけるかどうか。 勉強の仕方がわからない。 履修してる教科が同じ友達が全然いないので勉強の事を質問できないこと
341	大学は早くweb授業を行えるように取り組んでほしい
342	大学やめたい
343	大学生としての貴重な時間を浪費してしまっているという後悔に日々苛まれています。一刻も早く事態が 終息することを願っています。
344	大学生になった気がしない。ヤル気が全く出ない。大学をやめたい。
345	大学生になった気がしません。
346	大学生になった実感がまったくない。何に対してもやる気が起きない。毎日が退屈。
347	大学生になった実感がまるで湧かない。Web授業が始まったが、大学の常識を身につけるタイミングがな いままはじまってしまったためとても困っている。
348	大学生になった実感が湧かない。
349	大学生になれた実感が全く湧かない
350	大学生活が始まったという実感もないまま一人暮らしの家賃だけを払い実家にもどり過ごしている。不安 が日増しに高まる。楽しみにしていた大学生活が、友人、知り合いもなく、大学4年間を孤独に過ごさな ければいけないのでは。誰のせいでもないが、気持ちのやり場がない。
351	大学生活していない
352	大学生活という大学生活は何も送れていないと思います。パソコンに慣れていないにもかかわらずパソコ ン＝大学生活になっているからやること全て合っているのか常に不安です。どうか私の操作間違いが理由 で単位を落とすようなことだけは避けたい、間違ってもその辺を考慮していただけたら嬉しいと思ってい ます
353	大学生活の貴重な時間をこのような形で過ごすことはすごく残念です。今しかできないこと、したいことを できない日々ですごく残念です。
354	大学生活をしてる気分にならない
355	大学生活を楽しみにしていたが、授業やサークルだけでなく、大学での新しい友達すら出来る機会がな い。しかも、一人暮らししてるから友達とも会えないからストレスを感じている。早く大学に行きたい。
356	大学生活最後の1年なのに部活動における大きなイベントが行えず、このまま卒業することになるかもしれ ないと思うと悲しい。
357	大学生感がありません。
358	大学生協での教科書購入に手数料・送料がかかることが嫌
359	大学生最後の年がこんな状態になってしまい、寂しい。見通しが立たないことがひどく不安。
360	大学生初の春夏がなくなってキャンパスライフの夢が薄れた

## 4/20(1日目)自由記入欄

361	大学側が1学期目の授業をすべてオンライン授業にしてくれたため、電車などの人が密集する所へ行く必要が無く、コロナウイルス感染の可能性が低いという安心感はあるが、入学式もオリエンテーションも新入生歓迎会もすべて中止になり、この事態が収まったあとに大学で友人を作れるか不安。
362	大学側が大変なのも分かるけど、もう少し色々早く連絡して欲しい。履修登録終了ギリギリに教科の情報アップするのでは遅い。いまだに何の連絡も来ない教科もある。なのに、授業料は変わらない。学務課の方が夜遅くまで仕事しているのは知っているし、苦労なさっているのも重々承知です。でも、もう少し何とかなるのではないかと思う。個人的に履修登録期間を予定期間よりも短くしたのが本当に謎。何より、新
363	大学内の施設が使えないのに例年と同じ学費なことが納得がいかない。
364	大学入学後早々にこのようなことになってしまったので、正直なところ大学に対するモチベーションが狂わされた感じがする。
365	大変なことになってしまいましたがやれることはやろうと思います アンケート調査を取りまとめる方もどうか体調にきをつけてください
366	単位の取得と前期の学費ももったいないと思った
367	地方から出てきているので1人も知り合いがおらず不安です。
368	同じ学部の友達が作れないのでとても不安です
369	入りたい部活があるのに、勧誘活動をオンライン上で一切していない部活もあるので、困っています。
370	入学したと言う実感はない。適切なレポートの書き方というのも誰とも共有できず、学べないので単位認定は優しくして欲しい。
371	入学したものの1日も登校していないので大学生になった気分が全くしない。
372	入学してから大学に一度も行かず(入学式もなかった)、友だちや先生の顔を直接まだ見てないので、は
373	入学金や前期の学費を払ったが今回の件で学費の一部返還とかがあるのかどうか心配です。住んでもいないアパートの家賃や使っていない光熱費の支払いもあり大変です。
374	入学式もオリエンテーションも大学に行くことが全くなく何も分からない状態でオンライン授業だの始めると勝手に決められ非常に困惑と同時に怒りでいっぱいです。高い授業料を払っているのに簡単に済ませられ、納得いきません。 本当に心から思っているのは、今年1年をなかったことにして授業開始を1年待つて欲しいです。
375	入学式もないので、入学した気がしない。面白くない。
376	入学式もなく大学へは1日出ただけなので、全くわからない。単位、就職など将来が見えない。
377	入学式も中止になり、サークルにも参加できず、授業は週一のオンラインのみ。大学内に一步も入った事もなく、自身が本当に大学生になったのか実感が全くない。 下宿先は家賃のみ払い、現在は実家に戻っている為、経済的にも不安な状態です。
378	入学式をしたい 9月からでいいので今までのことをリセットしてほしいオンライン授業じゃなくて良い
379	疲れました。
380	不安
381	不安でしかない
382	不安でしかないが一歩ずつ前へと歩いていかなければいけないと思う。
383	不安です。
384	部活がしたい
385	部活動が最後の年だが、このまま何も行事を出来ずに引退するかもしれないと思うとやりきれない。今年 は、私の学科の中では授業、実験、実習とても多い学年なので、補講になった際にきちんとやり切れるのか、授業回数を無理して確保して質が保証されるのか心配である。4月は奨学金の振込が遅いため、食費
386	物資不足で詰みそうです。 凡そ今年度中は流行は止まらないと私は考えているのでその間に待遇が改善されなければ大学を辞めることすら考えております。 また、奨学金などによる金銭面の対応も、私のようなひとり親家庭ですと母親の収入がゼロになってしまいますと、到底人並みの生活なんざできなくなってしまうので10万円では足りません。食費が足りません。
387	僕大学受かったのかなあと。目が覚めると高3の春なのかもしれない
388	本当に自分が大学生であるのか、あまりにも思い描いていた大学生と違いすぎて、動揺している。入学式をしたかった。何月でもいいから今年、入学式をしてほしい。切に願う。
389	本当に大阪教育大学は5/11から対面授業がスタートして大丈夫なのか。他大学は前期を映像授業、10月ごろから対面授業開始と決めているところもある中で少し不安です。できるなら早めに決断して連絡してほしい。じゃないと予定が立てられない。
390	本当に不安です とにかく早く大学に行きたいです
391	本来、学問を学ぶことが目的であるはずの授業が、単位を落とさないための授業になっているように感じる。
392	毎日、情報に振り回されていると感じる。
393	無事に卒業できるのか不安だ。
394	無理にWEB授業はせずに大学生としての生活を前期の間は着実に整えさせてほしい。

## 4/20(1日目)自由記入欄

395	面倒な課題が多くて精神的にきつい 早くコロナ収束して大学始まってほしい
396	友だちに会いたいなあと思っています。1番楽しいと聞いていた2回生の前期が潰れたと思うと辛いです。
397	友人が後期までできなくて、相談できる同じ大学の友人がいない
398	友人できるか心配
399	友達がいない。オリエンテーションや合宿などの交流イベントがあったのに全てなくなって、とても残念。
400	友達ができなくて焦るし寂しい
401	友達がほしい 編入でただでさえ大学生活が短いのに無駄にしている感がすごい
402	友達が誰もいない状態がとても不安です
403	友達が欲しい
404	友達に会えなくて寂しいし、授業もなくて単位の取得が不安ですが、今は我慢の時だと思って乗り切りたい
405	友達ほしい
406	友達もできておらずとても不安だ。
407	友達を作りたいかったができそうにない。サークルに入るつもりでいたが全くどんなサークルがあるかわから
408	友達作りができないこと
409	友達作りやサークル活動が不安
410	様々な行事が中止になってるので、不安です。
411	履修登録や講義の進み方、教科書の購入方法などわからないことだらけです。大学から情報をもっと提供してほしいです。
412	連絡が遅い
413	連絡もっと早く出してほしいです
414	連絡取れないときなどコミュニケーションに困るときが増えたので、早く元通りに戻ってほしいと思っています
415	浪人して、入試が終わって2ヶ月になり、やっと大学やサークルなどに行けるところがこんなに先の見えない状況で悔しい。
416	浪人してようやく入学なのに、入学式もなく、友達も作れないのに時間だけが過ぎて行く無力感。
417	浪人生と変わらない